

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Por qué el rosal tiene espinas

(CONCLUSIÓN)

Entretanto volvió el ruiseñor con el pico lleno, atravesó el techo de verdura y miró su nido.

¡Con qué terror observó que estaba vacío!

Dejó caer los gusanillos y los mosquitos y se puso a gritar con fuerza:

—¡Hijos míos! ¿Dónde estáis? ¡Hijos míos!

Acudieron piadosas las cornejas y rodeándolo, trataron de comunicarle poco a poco, atenuando su horror, la desventura que la había herido.

Su pobre corazón estuvo a punto de estallar de desesperación.

Se hizo conducir por las cornejas al lado de sus hijos y los cubrió con las alas gimiendo, sin querer abandonarlos hasta que vinieran los pequeños coleópteros, llamados «enterradores», para sepultarlos.

Fué un funeral bellísimo; todas las hormigas, muchos escarabajos y casi todos los pájaros del contorno, siguieron tristes y llorosos, el cortejo.

Pero esto no pudo consolar a la desventurada madre, y cuando después del entierro se encontró sola en el desierto nido, deshecha en lágrimas, diciéndo al rosal con voz sofocada:

—¡Oh rosal, rosal! ¿Por qué has permitido esto? ¿Por qué no has custodiado mejor a mis pequeños?

El rosal no respondió, pero se apesadumbró tanto que se deshojaron todas sus rosas.

Se puso a reflexionar cómo podría, en lo porvenir, custodiar mejor a sus huéspedes y su familia.

Y mira... Tuvo una bellísima inspiración.

Trabajó toda la noche silenciosamente, con gran diligencia, y cuando fué de día se encontró, desde la copa al pie, cubierto de espinas tan agudas, fuertes y punzantes como las uñas de la malvada gata.

Entonces, dijo con voz afectuosa a la desconsolada madre:

—Ea, buen ánimo querida pajarita, pues cuando tengas pequeñuelos otra vez, nada malo podrá sucederles; mírame: ninguna gata volverá a sorprender jamás a tus hijos.

Mis espinas te protegerán a tí y a ellos.

El pájaro no quiso soportar su soledad, y cuando otros animalitos pequeños, graciosos y delicados, reanimaron el desierto nido, comenzó a cantar; pero era un canto muy diverso del de otros tiempos: no eran ya gozosos gorjeos ni plácidas canciones de alegría, sino notas tristes y congojosas, que mueven al llanto.

No pudo olvidar a sus primeros hijitos y, si bien es ahora feliz con su nueva prole, piensa en los otros no sin tristeza y dolor.

Desde entonces el rosal tiene espinas y el ruiseñor sigue cantando tristes canciones: pero la gata no volverá a sorprender su nido cuando se aleje para buscar los gusanillos y las moscas con que alimentar a sus queridos hijitos.

**Urbernaga de Ubi'l'a.—Marquina, (Vizcaya).—**Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Sol y Luna

Sale el Sol a las 5'06. Pónese a las 7'45.  
Sale la luna a las 3'41 t. Pónese a las 2'03 m.

## La huelga en Jerez

Jerez 8.

El día de ayer

Ha que reconocer la meritoria labor que viene realizando el digno gobernador civil don Miguel Fernández Jiménez, a fin de solucionar cuanto antes este conflicto, que tantos perjuicios viene irrogando ya a la población.

Todas las gestiones del gobernador son encaminadas a este objeto.

Para Sanlúcar, y a virtud de las noticias alarmantes recibidas de aquel alcalde, marcharon ayer de madrugada varias parejas de la guardia civil de caballería.

Durante el día, solo se hablaba de las corrientes de arreglo y terminación de la huelga, esperándose la conclusión del mitin que celebróse por la tarde los huelguistas, con gran interés.

El mitin

En el domicilio de «Fuerza Obrera», se celebró ayer tarde el mitin anunciado que preside Diego Martínez, con asistencia del inspector de vigilancia don José Villamides, como delegado de la autoridad y del agente señor Madrona.

Hablaron los mismos oradores que en días anteriores y Miguel Solano Núñez.

La Comisión de huelga, dió cuenta a la Asamblea de las gestiones llevadas a cabo con el gobernador civil encaminadas para solucionar la huelga, a las cuales la Asamblea se dió por enterada, acordando todos en persistir en la huelga y que ésta continúe.

Diego Martínez, propuso y fué tomado en consideración, que no se tratara del cierre y huelga general hasta hoy miércoles; pues por la noche, celebraban reunión los presidentes de las Sociedades obreras adheridas al acto, para tomar acuerdos acerca del cierre etc.

También se acordó entre otras cosas levantar el boicotaje a la Tabla Reguladora del Municipio, por haberse comprobado en los libros del Ayuntamiento que el contratista es don Manuel Copano, pero imponiéndole la condición de que en ella no despachara cierto dependiente.

Se dió cuenta de haberse recibido algunos socorros en giros postales, per Sociedades de fuera y por último se acordó a propuesta de Diego Martínez telegrafiar a la Federación de Barcelona y Cádiz diciéndo que le presten solidaridad.

Los obreros leyeron la alocución del gobernador, de cuya autoridad hicieron grandes elogios reconociendo todos la loable gestión que viene llevando a cabo desde que se posesionó del cargo.

Los presidentes

En la Sociedad de Viticultores se reunieron anoche los presidentes de las Sociedades, para tratar del conflicto pendiente y tomar acuerdo sobre el cierre y general.

Ignoramos los acuerdos tomados, aunque se cree que están conformes en prestar solidaridad a los huelguistas.

Los obreros trans gen.—Corrientes de arreglo

Anoche, según nos enteramos, estuvo una comisión de agricultores en el Ayuntamiento visitando al gobernador civil a cuya autoridad le presentaron nuevas bases modificando algo las anteriores presentadas y haciendo concesiones.

El gobernador se mostraba satisfecho de esta actitud de los huelguistas, convocando inmediatamente a una reunión a

Los patronos

En el despacho de la Alcaldía se re-

unieron a las doce de la noche los patronos con el señor gobernador.

A dicha reunión asistió también el señor marqués de Casa Domecq.

Se trató extensamente del conflicto pendiente interesando el gobernador de los patronos que modificaran su actitud del primer día, puesto que los obreros, llevados de un deseo de concordia, le habían presentado nuevas bases haciendo concesiones.

La reunión terminó próximamente a las dos de la madrugada, quedando autorizado el gobernador, a propuesta del señor marqués de Casa Domecq, para, en nombre de los patronos, solucionar hoy, con los obreros la huelga pendiente.

Buenas impresiones

Las noticias que particularmente tenemos a la hora de escribir estas líneas, son optimistas y no nos equivocáramos al asegurar que hoy, afortunadamente quedará todo solucionado después de la entrevista que tenga el gobernador con la Comisión de huelguistas.

## Por Telégrafo

Madrid, 8 (varias horas.)

### Política y políticos

No interviene

Preguntado el Sr. Ossorio y Gallardo si interviendrá en el debate, manifestó que sería ridículo que interviniera ahora que está tan inmediato el cierre.

Clausura de las Cortes

Se comentaba el hecho de que el señor Sánchez Toca acompañara al Sr. Dato en su viaje a La Granja, como igualmente la extensa conferencia celebrada en el despacho de ministros entre los señores Sánchez Guerra, Burgos y Mazo.

Algunos creen que el Gobierno tenía el propósito de cerrar las Cortes; pero enterado telefónicamente de que el Senado había levantado la sesión, lo haría mañana.

El Sr. Dato ha traído el decreto firmado.

¿Crisis?

Se afirma que cuando se clausuren las Cortes habrá crisis parcial.

Se supone que está relacionado esto con la conferencia celebrada por los señores Sánchez Guerra y Burgos, diciéndose que se había ofrecido al último una cartera.

Uno que protesta

El Sr. Suárez Inclán visitó al Sr. González Besada, protestando de que se haya aprobado, sin discutir, el crédito para concluir las obras empezadas en el cuartel de caballería de Jerez de la Frontera.

Calificaba el proyecto de monstruoso é ilegal por no haber pasado antes por el Ministerio de Hacienda y la Comisión de presupuestos.

El Sr. Besada le explicó la tramitación del proyecto, diciéndole que antes de ponerlo a discusión había consultado a los jefes de las minorías sobre el asunto, por si había dificultad para que se aprobara.

Le contestaron que no, y si hubiera sabido que el Sr. Inclán iba a hablar en contra, hubiera aplazado la discusión.

La Reina madre

S. M. D.ª María Cristina marchará en breve a Santander, donde pasará una temporada en el Palacio de la Magdalena.

Las vacaciones

El presidente del Consejo de ministros

dijo a los periodistas, que probablemente se cerrarán las Cortes el próximo sábado.

Comisión

Una comisión valenciana visitó al señor Dato, interesándole la pronta aprobación del proyecto del ferrocarril directo.

El señor Dato prometió interesarse por el asunto.

Noticias de Valladolid

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas, que las noticias recibidas de Valladolid acusan tranquilidad, y que el Gobernador gestiona la favorable solución del conflicto.

Asegurábase hoy que la entrevista que sostuvo el señor Sánchez Guerra con el señor Burgos, está relacionada con que éste ocupará la cartera del ministerio de Gracia y Justicia.

A pregunta de los periodistas, el señor Sánchez Guerra, ni lo aseguró ni lo negó.

Firma de Guerra

Firmáronse Reales decretos ascendiendo a brigadieres a los coroneles don Luis Fernández Bernal y don Francisco Salavera, por el comportamiento de ambos en campaña.

Designando para el mando de la brigada de Sanidad militar, al subinspector gon José Zapino.

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo, al brigadier don Gabriel Ugarte.

Designando para el mando de la zona de Reclutamiento, de Toledo, al coronel don Luis Bermúdez de Castro, y para el del regimiento infantería de Ceuta, al de igual categoría don Gonzalo Velas

Leyes aprobadas

En automóvil marcharon hoy a La Granja las Mesas de las Cámaras, para someter a la sanción de S. M. el Rey, las leyes que han sido aprobadas últimamente.

Gobernador militar

El próximo viernes marchará a Cádiz, a posesionarse de su cargo el nuevo Gobernador militar señor San Martín.

Congreso

Abierta la sesión, se nota gran desanimación en la Cámara.

Después de varios ruegos que carecen de interés, el señor Hermida se ocupa del tratado comercial con Portugal, en cuanto a los intereses de Extremadura.

## Varias noticias

El Nuncio

Procedente de Comillas ha llegado ha Oviedo, el Nuncio de S. S.

En la estación le esperaban las autoridades, representaciones de entidades locales y numeroso público.

Rindió honores una compañía del regimiento del Príncipe, con bandera y música.

Se hospeda en el Palacio Episcopal, donde se verificó una recepción en su honor, que estuvo concurridísima.

La población está engalanada con colgaduras.

Los «Gallos»

El Gallo, su madre, su hermana Trini y el apoderado del diestro, señor Pineda, marcharán al Puerto de Santa María, invitados por don Francisco Villegas, donde almorzarán.

Por la tarde continuarán para Sevilla.

Se ha recibido en Algeciras un telegrama del doctor Raventós, diciéndo que Joselito dejará de torear en un plazo de dos meses, como mínimun.

**Contra la suegra**

En Almagro (Ciudad Real) el matrimonio Mariano Rodríguez y Josefa Lavieja cuestionaron con la manre de la última llamada Josefa Rodríguez.

Esta intentó arrojar á su hija en un pozo y entonces Mariano dió varios golpes á su suegra hiriéndole gravísimamente en la cabeza.

Después se presentó en el juzgado.

**Joven ahogada**

En el pueblo de San Juan de Lafont (Gerona) una joven que se hallaba lavando ropa, fué sorprendida por la oleada del río Fluviz, refugiándose aquella en una piedra que había en el centro del canal.

A los gritos que profiriera demandando auxilio, acudió su madre y varios vecinos, atándosele una cuerda á la cintura.

Aquella se rompió, siendo arrastrada por la corriente la joven, que pereció ahogada.

**Del Extranjero**

**Fallecido**

«Le Figaro» dice que ha fallecido en Suiza el célebre predicador francés Padre Gaffre, de la orden dominicana y conocido en España.

**Anarquistas**

En Beaumut han sido detenidos dos terroristas rusos, que llevaban bombas explosivas.

Declararon que las destinaban contra el Zar.

**Submarino á pique**

Estando de maniobras en Tolón, un submarino, unos contratorpederos chocaron contra aquel, echándolo á pique.

La tripulación se salvó.

**De Méjico**

Comunican de Méjico que han llegado á un acuerdo generales Villa y Carranza.

También se dice que la familia de Huerta han podido embarcar con rumbo á Francia.

**NOTICIAS VARIAS**

Ha sido aprobado en el primer ejercicio para ingreso en la Academia de ingenieros, el distinguido joven don José M.ª García de Paredes, nieto de la respetable señora viuda de Iraola.

Nuestra enhorabuena.

Ayer por la tarde celebróse con toda solemnidad en las Escuelas Pontificias de Nuestra Señora del Rosario, el reparto de premios de fin de curso.

Fué presídido el acto por el Muy Ilustre Sr. D. Manuel Flórez, arcediano de esta Santa Iglesia Catedral, formando también parte del tribunal, el cura párroco de San Lorenzo don José Malvárez, el capellán de las Reparadoras don Carlos Cuervas, el hermano director del colegio y don Pio Parés.

Dió comienzo el acto con un himno á San Juan Bautista de Lasalle, cantado por los alumnos.

Seguidamente, el alumno don Rafael Barrera, leyó un discurso dirigido al señor arcediano, de agradecimiento hacia la Junta patronal de la institución, terminando con vivas al patrono de la Congregación, á los señores de la Junta, á S. S. el Papa y Excmo. Sr. Obispo.

Recitáronse varias poesías por otros alumnos, que fueron muy felicitados, procediéndose, una vez terminada la parte literaria, al reparto de premios, consistentes en libros, relojes, imágenes, trajes, calzados, diplomas, etc.

Cantóse de nuevo el himno á San Juan Bautista de Lasalle, pronunciando después breves y elocuentes frases el señor Flórez Cárdenas, ensalzando la obra educativa de los Hermanos de la Doctrina, que ven su recompensa á tantos desvelos en la aplicación y aprovechamiento de sus alumnos.

Se terminó el acto, rezándose u. a Salve á la Santísima Virgen y un Padrenuestro á San Juan Bautista de Lasalle.

**Ayuntamiento**

Por falta de número de señores concejales no celebró ayer sesión la Excelentísima Corporación municipal.

Sólo concurrieron el señor García Noguerol jefe de la minoría liberal en dicha Corporación, y los concejales republicanos.

**Por débito de contingente**

El señor alcalde de Jerez remite al señor Gobernador civil recurso que elevan á esta autoridad los concejales del Ayuntamiento de dicha población, don Mateo Chamorro Viana, don José Luis Moliné Caro, don Felipe de Juan García, don Enrique Tomás Font, don Antonio Barrera Cordero y don Manuel Hurtado de Mendoza, contra la notificación que les ha sido hecha por la agencia ejecutiva de la Excm. Diputación provincial comunicándoles al pago de pesetas 37.532.71 por débito de contingente provincial en el año 1913.

**Delimitación**

El director general de Administración local oficia al señor Gobernador civil rogándole comunique á dicho Centro las medidas que se hayan adoptado en cumplimiento de R. O. de 19 de Abril de 1912 en la que se disponía se practicasen las diligencias necesarias para que según interesaba el Ministerio de Hacienda se demarcara la línea jurisdiccional entre los Ayuntamientos de Ubrique y Villaluenga del Rosario.

**Para informe**

Por el Ministerio de la Gobernación se remite al señor gobernador civil, para que en unión de la Comisión mixta de Reclutamiento se sirva informar, instancia documentada promovida por el padre de Antonio Buerra Castañeda en súplica de que se declare á este soldado con excepción en filas.

**Para la Junta de protección á la Infancia.**—Durante el pasado mes de Junio, se ha recaudado en esta capital, con destino á la Junta de protección á la infancia y represión de la mendicidad, por el impuesto de timbre del Estado 866 ptas. 75 céntimos.

**La viruela**

Durante el pasado trimestre no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa en Bornos.

**Detención de un carterista**

Hace tres días tuvo conocimiento el jefe de policía don Agapito Fernández, de que se encontraban en Cádiz dos individuos carteristas.

El Sr. Fernández dió órdenes inmediatamente para la captura de ambos individuos, disponiendo lo conveniente para que se realizara lo mejor posible el servicio.

Anoche á las siete y media el vigilante José Hernández Martín, al llegar á la plaza de Mina, notó que dos individuos que se encontraban hablando, tenían las señas de los que se buscaban, por lo que interrogó á uno de ellos, los que en un descuido del interlocutor, se dieron á la fuga, siendo perseguidos por el citado empleado, que alcanzó frente al Gobierno militar al llamado Juan Bartolomé Estévez (a) Guanijo.

El otro continuó su carrera, sin poder ser detenido, pero es conocido ya y tiene por apodo «El Faico».

Al capturado se le encontró una cartera que contenía varios billetes, simulados del Banco de España y unos periódicos.

Ingresó en la Jefatura de Policía, donde interrogado nuevamente por el jefe, declaró que efectivamente se dedicaba al «negocio» que antes mencionamos.

La policía continuaba anoche haciendo indagaciones para la detención de «El Faico».

Merecen plácemes el jefe de vigilancia Sr. Fernández por sus acertadas disposi-

ciones, y el vigilante Sr. Hernández, por el servicio realizado.

**Ferrer, juzgado por un periódico belga**

La justicia no tarde en abrirse paso á través de todas las pasiones.

Pueden éstas nublar un momento la visión real de hombres y cosas, pero la verdad resplandece al fin.

Dejamos esto, porque ahora que se ha movido una generosa cruzada de elementos españoles, que protestan contra el monumento á Ferrer erigido en las calles de Bruselas, llega á nosotros un periódico belga «Le Journal de Bruxelles», que demuestra cómo á Ferrer se le va haciendo justicia, y también á España.

Escribe dicho periódico un artículo brillante y sentido acerca del equívoco en que se mueven los socialistas que se dicen amantes de la vida humana, cuando se trata de la pena de muerte, pero en cambio disculpan los atentados como el de Sarajevo; cuando las víctimas son cumbres sociales.

Justificando su tesis, hermana en un párraf. á Ferrer con el monstruoso asesino francés Scléillaud, y dice respecto al primero:

«Ferrer, que había saqueado y matado, ó más bien, ordenado matar y saquear; Ferrer, cuya acción criminal ha tenido por consecuencia el sacrificio de numerosas vidas humanas, la tortura de tantas honradas gentes en el curso de salvajes revueltas, ha sido fusilado después de un

proceso regularmente instruido, según las leyes de su país.

¡Es un crimen contra la Humanidad (no olvidar la H mayúscula), contra la conciencia humana, contra la civilización!

¡Es preciso vengar su memoria en el mundo entero, perpetuarla en nombres de calles, en el bronce y mármol de estatuas, cual si se tratase de un héroe y de un mártir!»

Como se ve, en Bruselas se va dando al monumento á Ferrer el carácter que le corresponde: el de glorificación de un criminal vulgar por un grupo de sectarios.

**La huelga de obreros del campo**

Nota oficiosa sobre la situación de la huelga de obreros del campo que nos fué facilitada ayer por la tarde en el Gobierno civil:

De Espera comunican que no ocurre novedad en cuanto á alteración de orden público.

Los obreros siguen sus faenas en las campiñas, aunque con temores de que impidan continuarlas los de los pueblos comarcanos.

La fuerza pública vigila los campos para evitar coacciones.

De Villamartín dicen, que los obreros continúan en huelga.

Los ánimos están exaltados, aconsejándose procedimientos más activos hasta conseguir la solución de la huelga.

Se reanuda la vigilancia en evitación de conflictos.

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

**Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián. DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel-II, 2.